

Heilsarmee-Wurzeln

Im Januar 2021 organisieren wir jeweils eine Heilsarmeeoffiziersretraite. Dieses Jahr entschieden wir uns für eine abgespeckte Online-Version. Wir taten uns mit der „Division Mitte“ zusammen und durften die neuen Landesleiter, Henrik und Lisbeth Andersen, als unsere Referenten begrüßen. (Sie sprachen Englisch und wurden simultan auf Deutsch übersetzt.) Das Thema lautete: **Zurück in die Zukunft – Heute die Gemeinde von morgen bauen.**

Bevor wir uns mit der Zukunft beschäftigten, befassten wir uns mit den Wurzeln der Heilsarmee. Henrik und Lisbeth Andersen gingen auf 11 Wurzeln ein, wobei sie klar machten, dass diese letztlich alle in der Bibel und der Heilsarmeedgeschichte begründet sind. In meinen persönlichen Notizen habe ich mir diese Grundlage als erste Wurzel notiert, womit ich auf eine biblische Zahl komme, was doch immer gut aussieht. ;-) Im folgenden ein paar Stichworte zu den genannten Heilsarmee-Wurzeln:

1. Gott, Jesus, Heiliger Geist, Bibel, Heilsarmeedgeschichte
2. *Blood and Fire*: Heil und Heiliger Geist (vom Heiligen Geist erfüllt). Das, was charismatische Aufbrüche heute erleben, hat die Heilsarmee in ihren Anfängen erlebt.
3. *Joyful*: Heiliger Geist bewirkt Freude!
4. *On the streets*: Auf den Strassen sein. Aber: Die Gesellschaft hat sich verändert (=> Internet?)
5. *Seek and save the lost*: evangelistisch
6. *Mobilised*: Eine Armee besteht aus mobilisierten Soldaten, um etwas zu vollbringen.
7. *Go and do something*: Wenn es ein Bedürfnis, eine Möglichkeit gibt, dann tun wir es.
8. *Holy Living*: Einen heiligen, unterschiedlichen Lebensstil haben (in der Welt, aber nicht von der Welt)
9. *Visible*: Die Form ändert sich, doch wir sollen sichtbar sein.

10. *Youthful*: Die ursprüngliche Heilsarmee war von jungen Menschen geprägt.

11. *Caring Service*: Den Menschen dienen und helfen. Wort- und Tat-Kirche

12. *One Army*: Soziale und kirchliche Arbeit gehören zusammen.

Natürlich kann man sich fragen, ob es nicht noch andere Heilsarmee-Wurzeln gibt. Je mehr Wurzeln man aber nennt, desto grösser wird die Gefahr, dass man Prinzipien der pionierhaften Heilsarmee mit äusseren Traditionen verwechselt.

Wir brauchen liebgewonnene Traditionen natürlich nicht einfach über den Haufen zu werfen, sollten sie aber unbedingt Prinzipien unterordnen, welche die Heilsarmee zum Segen für viele Generationen gemacht hat.

Mit verwurzelten Grüssen
Markus Brunner

